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Цель. Представление научно-образовательной характеристики магистерской программы «Право Арктики» 
на примере входящего в нее образовательного модуля «Актуальные проблемы конституционного права аркти-
ческих государств». Раскрытие методологии освоения данного образовательного модуля. Выявление значения 
указанного образовательного модуля в рамках всей магистерской программы. Методология: диалектика, ана-
лиз, синтез, дедукция, сравнительно-правовой метод. Выводы. Образовательный модуль «Актуальные пробле-
мы конституционного права арктических государств» занимает особое место в магистерской программе «Право 
Арктики» в силу значимости самой отрасли конституционного права. Он позволяет рассмотреть ядро каждой 
правовой системы всех стран арктического региона и выявить общие и специфические черты их конституцион-
ного развития, способов эффективной защиты прав и свобод личности. Научная и практическая значимость. 
Показан методологический потенциал образовательного модуля «Актуальные проблемы конституционного пра-
ва арктических государств» в развитии у магистрантов научных подходов к освоению материала. На основе ха-
рактеристики образовательного модуля выявлена роль магистерской программы «Право Арктики» в подготовке 
квалифицированных кадров в интересах развития Арктической зоны Российской Федерации.
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Relevant Approaches to Completion of the Arctic Law Master Program (on the Example of the Relevant Problems of 
the Constitutional Law of Arctic States Educational Module)
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Purpose. Presentation of the scientific and educational characteristics of the master’s program “Arctic Law” on
the example of the educational module “Actual problems of the constitutional law of the Arctic states” included in it. 
Disclosure of the methodology for mastering this educational module. Revealing the value of the specified educational 
module within the entire master’s program. Methodology: dialectics, analysis, synthesis, deduction, comparative legal 
method. Conclusions. The educational module “Actual problems of the constitutional law of the Arctic states” occupies 
a special place in the master’s program “Arctic Law” due to the importance of the very branch of constitutional law. 
It allows you to consider the core of each legal system of all countries of the Arctic region and identify the general and 
specific features of their constitutional development, ways to effectively protect the rights and freedoms of the individual. 
Scientific and practical significance. The methodological potential of the educational module “Actual problems of the 
constitutional law of the Arctic states” in the development of scientific approaches to mastering the material among 
undergraduates is shown. Based on the characteristics of the educational module, the role of the master’s program “Arctic 
Law” in the training of qualified personnel in the interests of the development of the Arctic zone of the Russian Federation
is revealed.
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